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海水の面積が広がっているのがわかる

そうじん

写真家　大西　艸人　 様

大西艸人（晋央）略歴
1937年 岡山市に生まれる
1956年 岡山県美術展第一回写真の部知事賞を受賞，以後全国の各賞を受賞
1964年 大阪大学理学部を卒業，呉羽紡績に就職，後に東洋紡績に合併
1965年 写真家・川崎亀太郎に師事し本格的な作家活動を開始する
1966年 東洋紡績大津市堅田研究所に赴任，休日は堅田の原風景の撮影に没頭，「堅田の四季」

「堅田の街角」「堅田の人々」「古文書の中の堅田」の四部作を「堅田再見」として発表
1971年 東洋化成工業高砂研究所に転勤，研究所長などを歴任，医薬，写真薬など新薬の開発に従事する
1997年 定年退職
1998年 大津市市制百周年を記念して「堅田再見」回顧展を堅田北部文化センターで開催，展覧会作品を

大津市歴史博物館に寄贈
1999年 大阪府現代美術センターで個展「干潟の詩」を開催
2000年 写真集「琵琶湖・堅田の原風景」を東方出版より上梓
2005年 「干潟の詩」で播磨文化賞を受賞
2006年 播磨文化賞受賞作家展に「干潟の詩」を出展
2007年 個展「干潟の詩」を兵庫県立美術館にて開催

新春の新舞子にて

13年間での干潟の変化



ソ　ン　グ

本日のゲスト

出 席 報 告

例会記録　2011.  2. 23（水）通算1559回
「奉仕の理想」「四つのテスト」「歓迎歌」

そうじん

写真家　大西 　艸人　様
ひろし

新会員予定者　大村　裕史　様

２月　９日 会員数４８名 欠席者　０名 出席率１００％ ＜修正による＞
　（この内出席免除者８名（出席５名））
２月２３日 会員数４８名 欠席者　９名 出席率８１.２５％                     　　
　（この内出席免除者８名（出席４名））

　大西艸人さんに感動的なお話を頂けると思いますので，私の話は簡潔にしたいと思い
ます。
　大西さんは一昨年の高砂市の文化奨励賞（昨年は西中亮二さん）を受賞されました。
ある時まで私は名前も知らなくて申し訳なかったのですが，新聞で紹介され，高砂にこ
んな人がいらっしゃる事を知りました。
　「干潟の詩」という大西さんの写真集が本屋に並んで，非常に売れていました。今日
は講演の間にその写真集を回覧しますので見て頂きたいと思います。新舞子の干潟の写
真集とその後に何枚かの写真作品を購入しましたが，夜明け前のわずかの時間差での干
潟の写真のカラーに，カメラに写る瞬間的な色とぼんやりと人の目で見る色の違いに
びっくりしました。大西さんに写真に何か技術的な手を加えられているかを聞きました
が，シャッターを押したそのままだと確認しまして，二重に感動しました。
　又，いろいろお話をする内に写真もそうですが，今の新舞子の干潟が２０～３０年後
になくなってしまうだろうという話も聞いて，多くの面で失われていく日本の自然に非
常に寂しい思いをしました。
　さらに大西さんは東洋化成にお勤めだったとの事ですが，勤務当時に多くの車で人命
をガードしてくれているエアーバックの発明もされたと聞きまして，びっくりしまし
た。
　又，改修中の姫路城の完成後に何か個展的な事をお考えのようで，楽しみにしており
ます。
　私は古い歴史のある高砂が他市と比べても文化度が低いエリアではないかと少し寂し
く思っておりますが，大西さんには益々頑張って頂いて，一つの面から高砂の文化度
アップに貢献頂きたいと願っております。



伊藤　勝之
大西艸人さん，本日はありがとうございます。
すばらしいお話を期待しています。
大村裕央さん，ようこそいらっしゃいました。
仲良くお願いします。

鹿間　行雄・嶋谷　拓雄
大村さん，ようこそ。今後共よろしくお願いします。

青木　裕加
親子茶道お茶会よろしくお願いします。

菊地　敬子
大変おそくなりましたが，藤本さんご結婚おめで
とうございます。いつかおひげそって下さいね。

小西　文孝
先週欠席しましてTHAIに行って来ました。
松尾会員も元気に頑張っていました。

志方　正昭・柿木　國夫・田水　敬雄
増田耕太郎・内海　　薫・岩崎　勇人
砂川　仁史・大橋　卓司・西中　亮二
矢野　　聡
花を飾りましょう。

井野　隆弘
本日早退致します。

第２９回　通算１４７９回
1. 国際ロータリー第２６８０地区ガバナー
事務所より
第３９回ロータリー研究会の近藤正臣R.I.
理事より「日本人親善朝食会についての
ご案内」が届いています。
日　時　２０１１年５月２２日（日）
開　場　６：００　
朝食会　６：３０～８：００
場　所　ニューオーリンズ
会　費　５,０００円

2. 国際ロータリー日本事務局経理室より
２０１１年３月のレートのお知らせです。
１ドル＝８４円

3. 国際ロータリー財団より
ロータリー創立記念日を祝して
「オンライン寄付に対する１日限定の認
承額２倍特典について」ということで案
内がありました。

4. 神戸西ロータリークラブ新世代委員会より
第３５回ロータリー少年少女キャンプの
案内が届いています。
日時　２０１１年３月２６日～３月３０日
場所　神戸YMCA余島少年キャンプ場

5. 国際ロータリー第２６８０地区ガバナー事
務所より
GSE実施概要の冊子が届いています。

6. 兵庫県立加古川北高等学校
第８３回選抜高等学校野球大会出場募金
のお願いの件

7. 例会変更
姫路南R.C.　
　3/7（月）職場例会   於：姫路市医師会館
高砂R.C.
　3/11（金）⇒3/9（水）12：30～
　高砂青松R.C.との合同例会
　於：ウェディングパレス鹿島殿
加古川平成R.C.
  3/30（水）例会取り止め（定款第6条1節（c））

ク ラブ名  日　時・場　所  変更内容  

（注） 高砂青松ロータリークラブのホームページにも掲載しています。……ホームページの情報の方が早く把握できます。 

姫路南ロータリークラブ 

例会取り止め 3/29（火） 加古川ロータリークラブ 

例会取り止め 
（定款第6条第1節（ｃ）により） 3/30（水） 加古川平成ロータリークラブ 

高砂青松R.C.との合同例会 3/11（金）⇒3/9（水）12：30～ 
於：ウェディングパレス鹿島殿 高砂ロータリークラブ 

職場例会 3/7（月） 
於：姫路市医師会館 

明石西ロータリークラブ 休会（定款第6条第1節により） 3/10（木） 

◎ 青木社会奉仕委員長
３月６日親子茶道教育の最終回を開催します
のでご出席をお願いします。

◎ 藤本親睦委員長
①GSEがフィリピンより３月に来訪されますの
でご協力をお願いします。なお，３月１１日大
黒天にてウエルカムパーティーを予定してい
ます。

②わいわいがやがや会を３月２１日に予定してい
ます。



今回は次年度会長の大任をお務め頂く内海副会長の歯科医院に押しかけました。
内海歯科医院は旧浜国道の小松原東交差点を南に折れ、㈱トクラに行く手前のT字交差点を右に折れ
た所にあります。昨年改装されたそうで、しゃれた建物なので
すぐにわかります。
内海会員は北海道の羊蹄山のふもとの町、京極町のご出身だそ
うです。奥様との御結婚が縁となり昭和５１年より今の場所で
開業なさっているということです。

それでは質問です。
Q： 歯医者さんに

なったきっかけ
は何でしょう。

A： 両親とも歯科医師だったので、その背中を見て歯科医
師になりました。

Q： どのようなことを心掛けて診察されているのでしょう。
A： 昔は、だめなものはだめ！と抜歯することが多かった

のですが、今は歯をできるだけ抜かないよう、歯を保
存することが多くなりました。

Q：なぜ、そのように変わっていったのですか。
A：昔は良い治療を提供することが患者さんに一番良いことだと考
えていたのですが、１０年ほど前から、よい治療を提供しつつ
患者さんの「歯を抜きたくない」という声をできるだけ尊重し
ようと考えられるようになったからです。

Q：リタイアは考えておられますか。
A：いいえ、せっかく選んだ職業なので少しでも長く現場に出て、
選んだ職業を全うしたいと考えています。

Q：歯科って往診するのですか。
A：往診しますが、歯科の往診は歯を削る機械や、歯の型を取る道具など、持っていくものが多いので大
変です。また、寝たきりなどのため治療しにくく、気を使います。できるだけ医院で治療します。

Q：趣味はゴルフですか。
A：ゴルフと映画鑑賞です。映画は映画専門チャンネルを
引いて自宅で鑑賞します。ゴルフは寒い時は行きませ
ん。３月くらいから月３回くらい行きます。

Q：ゴルフのライバルは？
A：まず、息子に負けないように。青松ロータリーの中で
はゴルフなさる方、全員がライバルです。

Q：次年度会長ですけどどのようなロータリーにしたいと
お考えですか。

A：会員全員が出席しやすいというか出席したくなるロー
タリーにしたいです。

次年度は内海会員も大変ですが、会員の皆さん！ぜひ、必ず例会には出席してくださいね。


